

EDICION
ESPECIAL

Nº 116
13 julio 1969

PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIC
NRS/

Lucha obrera



CEDOC,
FONS
VILASSE

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (TROTSKISTA)
SECCION ESPAÑOLA DE LA IV INTERNACIONAL

Resolución del Partido Obrero Revolucionario (trotskista)
sección española de la IV Internacional

**¡FUERA LA MONARQUIA! ¡ABAJO FRANCO!
¡ORGANIZAREMOS EL REPUDIO DE LAS MASAS CONTRA LA MONARQUIA
IMPONIENDO LOS DERECHOS DEMOCRATICOS
A TRAVES DE UN PARO NACIONAL!
¡QUE SEAN LAS MASAS QUIENES DECIDAN DEL GOBIERNO
QUE QUIEREN A TRAVES DE UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE
DE OBREROS, CAMPESINOS ESTUDIANTES Y SOLDADOS!**

El anuncio por Franco de la restauración de la Monarquía a través de Juan Carlos, es un intento de ganar tiempo, por parte del régimen, mientras se prepara a enfrentar a las masas. Es un intento de tener en un plano centralizada a la burguesía, sometida, para que se vuelquen en las Cortes, y en esta medida impuesta -- por esivamente, toda la pelea y lucha interburguesa.

Esta medida sale a parar la ofensiva política de la burguesía liberal - que úl timamente llamaba en la prensa a una República y al derecho de funcionamiento de Partidos políticos -, ofreciendo un terreno de discusión, sobre como enfrentar a las masas resolviendo la crisis interburguesa, pero colocando este sector "liberal" bur gués ante el hecho consumado del nombramiento de Juan Carlos. No es un triunfo del sector "duro". Este sigue preparando el golpe militar contra las masas. En parte, es ta medida sale a contenerlo, no contra él. En este sentido, es un "acuerdo a medias", entre los diferentes sectores del régimen.

El peligro que representaba la ofensiva política de la burguesía "liberal" era que posibilitara una intervención de las masas aprovechando cualquier resquicio democrático, que no podría ya ser contenida ni por este sector, ni por el régimen franquista. Esto han salido a cortarlo, de una manera empírica y desesperada. Este cambio no va contra las medidas económicas, de reacondicionamiento de la estructura industrial española. La prueba está en que en el mismo consejo de Ministros se decreta la restauración monárquica, y la radicación de la refinería de petróleos, en Tarragona, se aprueba el decreto de "reorganización" de la industria textil algodónera (14.000 despedidos!) y el incremento de las relaciones comerciales con los Estados Obreros, dos días después del establecimiento de relaciones diplomáticas con Polonia, y de los acuerdos culturales con la URSS, mientras una delegación española está en Moscú.

Se trata, al contrario, de permitir unos ciertos "cambios", pero manteniendo lo esencial, es decir: la salvaguardia de los intereses del capitalismo, la estructura del régimen y el aparato fascista, sin quitar a Franco, sino preparando su separación evitando así el "vacío" que produciría su desaparición repentina. Como analizaba la Internacional después del Estado de excepción, "el régimen necesita el libre juego de la burguesía y mantener el aparato militar" que le sirve de punto de apoyo desde hace más de 30 años. Aún así, sectores militares como el que encabezan Muñoz Grandes, y García Valiño, están contra de lo que ellos consideran como una peligrosa muestra de debilidad.

Esta medida es parte la crisis del capitalismo mundial, y sobre todo europeo, que no encuentra salida y busca desesperadamente ganar tiempo. Como planteaba la Internacional, el capitalismo europeo es impotente para acudir en ayuda del régimen de Franco : mas aún ahora, con la derrota sufrida por Wilson con su ley anti-huelga, con la liquidación de Gaulle, la crisis gubernamental de Italia y el proceso que se abre en Alemania. Por esto el capitalismo español no tiene mas remedio que acudir a este monigote de Juan Carlos, de intentar hacer pasar una institución tan despreciada, sobrevenida, arcaica como la monarquía, como una "solución", cuando en el mundo entero las masas se burlan de los reyes y los liquidan.

Todos los sectores de la burguesía son conscientes de que ésto no es una solución, que no resuelve nada : el golpe militar queda pendiente, y la burguesía "liberal", por su parte está contra. Su sometimiento no es acuerdo, lo es únicamente de palabra. Eduardo Tarragona, en las Cortes, vota contra, pero la prensa burguesa no dice ni una palabra, no tiene la fuerza de oponerse. Oponerse significaría llamar a las masas, hacer una cierta campaña buscando el apoyo de sectores de la pequeña burguesía, proponiendo una alternativa burguesa "republicana". Por eso se calla, al igual que frente al estado de excepción, y va a buscar nuevas alianzas con sectores del régimen para acomodarse a esta situación, y continuar su "ofensiva" iniciada con el levantamiento / del estado de excepción. Tal como ha analizado el camarada J. Posadas, una vez más se pone de manifiesto que no hay salida democrática para España. La llamada burguesía "democrática" no tiene la fuerza de enfrentarse a la Monarquía ni al régimen. Por eso esencial la política del Partido Comunista de haber supeditado la lucha contra el régimen a los acuerdos y "pactos" con estos sectores.

Después del franquismo, la burguesía no tiene ninguna solución. No hay salida democrática, ni posibilidad monárquica bajo ninguna forma : ¡después de Franco son las masas! Y eso es el miedo pavoroso del capitalismo que siente que es así. Y la única razón por la que Franco se ha mantenido, y puede llegar hasta proponer tal medida a nacarónica, es por la política de todas las viejas direcciones obreras que se han puesto a que las masas tomen el poder y han permitido alargar la "agonía del franquismo".

Hay un rechazo unánime de las masas, un repudio. Sienten que es una lucha en las cumbres, una lucha interburguesa, que no afecta directamente ni sus condiciones de vida ni el nivel alcanzado de funcionamiento político-sindical. Pero no lo reciben en absoluto como un golpe. Lo toman como un centro de discusión, de unificación en su lucha por la organización de la ofensiva contra el capitalismo. Las masas españolas están unificadas en su repudio a la Monarquía, a Franco! Las masas españolas ya han derrocado a la Monarquía! La clase obrera española, arrastrando a las masas explotadas, ha derrocado a la Monarquía, a la República burguesa y ha hecho la experiencia de la Revolución Proletaria, de las Juntas Revolucionarias, de la Comuna de Asturias, de las Comunas, de los organismos de doble poder! Obreros, campesinos, pequeño burguesía pobre ya se unificaron sobre la consigna de "¡Abajo la Monarquía!", que fue el punto de inicio de la Revolución Proletaria. En este sentido, esta medida va a significar un salto adelante en la organización del Frente Único Social de las masas contra el régimen y el capitalismo.

La reacción de las masas, de la clase obrera y de la vanguardia revolucionaria sobre todo, va a ser la de una elevación de la búsqueda de la articulación de las luchas en escala nacional, la elevación de las formas de frente único : alianza obrero y campesina, frente obrero estudiantil, organismo sindical único de obreros, campesinos y estudiantes. Las masas van a buscar formas de frente único, de acuerdo a través de la discusión en las fábricas, minas, lugares de trabajo, en cada barrio, en cada pueblo, en cada casa, en cada cuartel; y los sectores organizados, la vanguardia, va a volcar esta búsqueda de unificación para movimientos nacionales dentro de los organismos. La respuesta de la vanguardia obrera, campesina, estudiante, intelectual, va a ser inmediatamente la de impulsar el funcionamiento nacional de los organismos existentes, PC, CO, Comisiones agrícolas, comités campesinos, SDE..., e impulsar y elevar el rol de los organismos de doble poder : Comités de Fábrica, Comités de Barrio, Comités de Mina. Las masas ven esta medida como la expresión de la impotencia del capitalismo, y preparan sus organismos para irrumpir y dirigir. El papel de estos organismos, va a ser decisivo para canalizar el debate público del significado de esta medida, y para organizar la respuesta de clase a escala nacional.

La articulación de los organismos a escala nacional, la discusión, el funcionamiento democrático de los organismos de doble poder, es parte del salto que va a dar en esta fase la consigna del PARTIDO OBRERO BASADO EN LOS SINDICATOS. Mas que nunca, la vanguardia va a obrar como dirección, agarrando esta medida para hacer dar un salto a toda la clase, elevando la discusión y la lucha por el programa anticapitalista, y por las formas de funcionamiento centralizado a escala nacional, por la construcción de una dirección revolucionaria de masas, el Partido Obrero Basado en los Sindicatos.

Por eso en esta fase la tendencia revolucionaria que vive dentro de todos los organismos va a centrarse en buscar la elevación programática de las luchas, y su generalización apoyándose en las luchas de solidaridad que se están dando: éso es ya/ obrar como Partido Obrero Basado en los Sindicatos, y ésa es la forma de articular a la vanguardia nacionalmente, y la vanguardia fundida a las masas.

Esta medida va a agudizar la crisis de los organismos, de CO y del PC sobre todo. Esta medida de la burguesía exige una respuesta política, en el programa y en acciones. Comisiones Obreras siempre han intentado mantener la lucha a un nivel sindicalista, rechazando el programa anticapitalista. Pero, frente a esta medida, la tendencia / revolucionaria que funciona dentro de CO, ligada a la base, va a plantear la necesidad de que CO salga dando una respuesta de clase contra la restauración Monárquica, uniéndolo a la lucha por las reivindicaciones inmediatas. Mientras que la dirección, sectores de ella sometidos a la política del PC, van a seguir oponiéndose a la generalización de las luchas, limitándolas a movimientos parciales (que es lo que quiere la burguesía), y que ha sido hasta ahora la política de todas las direcciones obreras: no generalizar las luchas ni permitir que sean un centro para las masas. CO va a intentar evitar pronunciarse, pero no va a poder. No puede Comisiones Obreras no pronunciarse / contra la Monarquía, forma en que el capitalismo intenta sobrevivir un tiempo más. La tendencia va a obligar a Comisiones Obreras a salir. Como la base comunista va a Obligar al Partido Comunista. La dirección del PC, en la resolución del Comité Ejecutivo, se ha pronunciado de antemano contra la Monarquía. Pero ahora, va a tener que maniobrar para evitar dar un centro a las masas. Va a mantener su oposición a la Monarquía pero sin alternativa de clase y revolucionaria y sin organizar ninguna acción nacional de las masas. Esto va a precipitar su crisis. Va a estimular dentro del PC, a los sectores de izquierda, a la tendencia revolucionaria, que ya se oponía a la política de "foco para la libertad", a la alianza con sectores burgueses, a los medios "legales y pacíficos", a toda la política de conciliación. Esta izquierda comunista, está recibiendo diariamente la presión de las masas que buscan la salida a través de la guerra civil!

Tanto la tendencia revolucionaria en CO, en COJ, como en el PC, van a exigir acciones, movilizaciones, programa anticapitalista, unificación a escala nacional; y sobre todo los sectores jóvenes, COJ, Juventudes Comunistas, van a impulsar a estas acciones. Las direcciones burocráticas van a intentar dar un desahogo a esta presión a través de luchas locales o acciones marginales que distraigan, como el apoyo quédicamente a los comandos cuando el estado de excepción.

De ahí la necesidad del funcionamiento orgánico y vida política de la tendencia revolucionaria. La vanguardia va a apoyarse en ella para impulsar al conjunto de las masas. Ella misma va a organizarse en tendencia a través de todos los organismos.

Llamamos a la tendencia revolucionaria que funciona en los organismos, a estructurarse entre sí, a llevar dentro de los organismos la discusión de las medidas de clase y revolucionarias a tomar. Llamamos a apoyarse en el repudio de las masas a la Monarquía, para tomarlo como centro de discusión, de un debate público en el que participen todos los sectores de las masas explotadas, en los lugares de trabajo, para impulsar la unificación y articulación del movimiento de las masas. Hacer de cada barrio, fábrica, mina, un centro de discusión, para discutir no únicamente del significado de la medida del régimen, sino de las medidas a oponerle! El centro de esta respuesta ha de ser la imposición del funcionamiento de clase e independiente de las masas, los derechos democráticos : LIBERTAD DE HUELGA, REUNION, ASOCIACION, PRENSA, SINDICATOS! ; DERECHO AL FUNCIONAMIENTO DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS! ; DERECHO AL FUNCIONAMIENTO SIN DICAL DENTRO DE LAS FABRICAS Y CENTROS DE ENSEÑANZA! ; CENTRAL SINDICAL UNICA DE OBREROS, CAMPESINOS Y ESTUDIANTES ; LIBERTAD PARA TODOS LOS PRESOS POLÍTICOS Y SINDICALES! Este debe ser el centro de la agitación, uniéndolo a la lucha por las reivindicaciones inmediatas. La ofensiva de la burguesía continua: concentración, despidos masivos, reducción de plantillas, aumento de la productividad, de los ritmos de trabajo, bajos salarios... Por eso hay que imponer las consignas de clase que van contra la estructura del capitalismo : SALARIO MINIMO DE 500 PTAS. PARA EL OBRERO DEL CAMPO Y DE LA CIUDAD, CON ESCALA MOVIL BAJO CONTROL DE OBREROS Y DE COMITES DE AMAS Y CASA. NINGUN DESPIDO! REPARTO DE LAS HORAS DE TRABAJO MANTENIENDO EL MISMO SALARIO! PLENO EMPLEO, QUE LOS BENEFICIOS DE AUTOMACION SEA PARA LAS MASAS! SEMANA DE 40 EN EL CAMPO Y EN LAS FABRICAS PAGADAS COMO 48! ESCALA MOVIL DE SALARIOS Y TRABAJO BAJO EL CONTROL DE LOS ORGANISMOS DE LAS MASAS, COMITES Y COMISIONES! CREDITOS SIN INTERES A LOS CAMPESINOS! ELIMINACION DE LAS DEUDAS A LOS CAMPESINOS! POR UNA UNIVERSIDAD AL SERVICIO DE LAS VASAS EXPLOTADAS BAJO EL CONTROL DE LOS ESTUDIANTES Y PROFESORES REVOLUCIONARIOS; POR LA LIBRE ENSEÑANZA DEL MARXISMO EN LA UNIVERSIDAD; GOBIERNO OBRERO ESTUDIANTIL DE LA UNIVERSIDAD

Las masas no tienen aún la suficiente articulación entre sí a través de los organismos que las permitan avanzar y a imponer su propia solución anticapitalista de procedimiento de Franco y de Gobierno Obrero y Campesino. Por eso su reacción va a ser de profundizar en los organismos, impulsar a la vanguardia a elevar su vinculación, a estructurarla a escala nacional: comités interfábricas, comités conjuntos obreros-estudiantes, obreros-campesinos, Congresos sindicales regionales, nacionales. Las masas, al mismo tiempo, van a aprovechar cualquier centro que surja llamando a una resistencia contra la Monarquía, para hacer el ejercicio de su fuerza y funcionamiento nacional, y porque van a ver una posibilidad de concentrarse en la lucha contra el capitalismo. Si un sector de la burguesía, aún timidamente, sale, buscando el apoyo de Comisiones Obreras y del Partido Comunista, para oponerse a la Monarquía y en defensa de sus intereses, las masas van a centrarse ahí para intentar irrumpir masivamente imponiendo medidas anticapitalistas y el funcionamiento de sus organismos en que se centralizan.

Por esto, a pesar de los esfuerzos de la dirección del PC para mantener el control sobre su propia base, puede ser un punto de apoyo el hecho que un sector de la Juventud Comunista se lance a llamar a elecciones democráticas, al sufragio universal, de una "Asamblea Constituyente". Hay que impedir que la dirección dé marcha atrás, impulsar la vanguardia comunista a exigir una verdadera campaña de agitación, con asambleas en las fábricas, mitines en los barrios, manifestaciones, octavillas, paros locales, regionales y nacionales para exigir un debate público, y al mismo tiempo, que las masas puedan pesar y expresarse.

Evidentemente, la forma de expresarse de las masas no es el boletín de voto ni el sufragio universal. Esto se expresó en Francia, cuando las elecciones que siguieron a la huelga general revolucionaria de Mayo, en que De Gaulle consiguió todavía una mayoría de votos, cuando todas las masas, centralizadas en el proletariado, todos los sectores vivos, activos de la población, habían manifestado su voluntad anticapitalista. Por esto, como lo ha analizado el cda. Posadas, la Asamblea constituyente, el organismo que ha de decidir del gobierno que más conviene a las masas explotadas de España, es decir la inmensa mayoría de la población y no puede ser el resultado de elecciones burguesas. LLAMAMOS A UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE DE OBREROS, CAMPESINOS, ESTUDIANTES Y SOLDADOS; compuesta de delegados, democráticamente elegidos en las asambleas de fábricas, de barrio, de pueblo, de universidades, de cuartel, revocables en cada momento, con participación proporcional de los jóvenes y de las mujeres. Que todos los organismos que las masas han constituidos estén representados en esta asamblea y se sometan a las decisiones y resoluciones de ésta. Libertad para las tendencias revolucionarias de expresarse libremente!

Esta es una lucha que no se resuelve en un día, porque no existe la articulación previa de las luchas de las masas, pero que puede avanzar por saltos, porque están todas las condiciones contenida para un estallido de las masas, que puede generalizarse a partir de un hecho cualquiera, una lucha, una represión, o un proceso revolucionario en cualquier país de Europa. Por esto hay que preparar inmediatamente el movimiento.

Llamamos todos los Partidos, sindicatos, órganos de las masas: CO, PC, COJ, SDE, Sindicatos clandestinos anarquistas y socialistas, ETA, Comités de Fábricas, de Minas, de Campo, Comisiones de Estudiantes y estudiantes de Bachillerato, a un FRENTE ÚNICO SOBRE LAS CONSIGNAS DE: ABAJO FRANCO! ABAJO LA MONARQUÍA! POR LOS DERECHOS DEMOCRATICOS, POLÍTICOS Y SINDICALES DE LAS MASAS!; POR LAS REIVINDICACIONES DE LAS MASAS - EXPLOTADAS OBRERAS, CAMPESINAS, ESTUDIANTES!

Sin esperar que las direcciones tomen la iniciativa, para cortar todo intento de conciliación con sectores del régimen, presiones para "aprovechar" las libertades que permite una "monarquía constitucional", llamamos la base comunista, socialista, anarquista, cristiana revolucionaria, a impulsar estas consignas, creando comités de frentes único a todos los niveles.

El estudiantado puede jugar, en esta preparación de la ofensiva masiva de las masas un rol muy importante de enlace, centro impulsor, coordinador de los distintos sectores de vanguardia. Llamamos a FUDR a impulsar la organización, dentro del estudiantado, a través del SDE, pero sin esperar de él, una corriente masiva que agite el programa de reivindicaciones inmediatas y las consignas de Frente Único, Central Sindical Unica. ¡Organizar el repudio de las masas contra Franco y la monarquía para imponer la salida revolucionaria!

Madrid, 23 de Julio 1969

Buró Político del PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO (TROTSKYSTA)
Sección Española de la IV^a INTERNACIONAL

**POR UNA ASAMBLEA CONSTITUYENTE
DE OBREROS, CAMPESINOS, ESTUDIANTES Y SOLDADOS!**

